

WEITERE HYGIENEMAßNAHMEN

Entfernen Sie bitte nicht selbst Ihr Pflaster oder Ihren Verband und berühren Sie nicht Ihre Wunden und Katheter.

Bei Schmerzen, Rötungen sowie Schwellungen unter Ihrem Pflaster/Verband oder bei Durchfall, melden Sie sich beim medizinischen Personal.

Angehörige oder Besucherinnen und Besucher, die an einer ansteckenden Erkrankung wie einer Erkältung oder einer Magen-Darm-Erkrankung leiden, sollten unbedingt auf Besuche verzichten. Ist der Besuch dringend erforderlich, bitten wir Ihre Besucherinnen und Besucher, mit dem medizinischen Personal Kontakt aufzunehmen.

In bestimmten Situationen kann es notwendig sein, dass Sie in einem Einzelzimmer untergebracht werden und zusätzliche Hygienemaßnahmen erforderlich sind. Diese Maßnahmen sind notwendig, um eine Weiterverbreitung infektiöser Erreger zu vermeiden.

Ist Ihr Zimmer mit einem **STOP Schild gekennzeichnet**, siehe Abbildung, sollen sich Ihre Besucherinnen und Besucher bitte vor Betreten des Zimmers beim medizinischen Personal melden. Sie werden in die entsprechenden Hygienemaßnahmen eingewiesen.



Zutritt nach Rücksprache mit dem medizinischen Personal

Standardhygiene

FRAGEN

Haben Sie oder Ihre Besucherinnen und Besucher Fragen, sprechen Sie unser medizinisches Personal an. Wir freuen uns, Ihnen zu helfen, denn unser Ziel ist es, Ihre Gesundheit zu erhalten.

MACHEN SIE MIT

Durch Ihren aktiven Beitrag unterstützen Sie unsere Arbeit und signalisieren uns Ihr Vertrauen.

Für Ihre Unterstützung danken wir Ihnen.

Ihr Team der Krankenhaushygiene am UKD



WEITERE INFORMATIONEN ERHALTEN SIE UNTER:
krankenhaushygiene@med.uni-duesseldorf.de
<https://www.uniklinik-duesseldorf.de/ueber-das-ukd/unternehmen/stabsstellen/stabsstellen-des-aerztlichen-direktors/krankenhaushygiene>



HYGIENE-WEGWEISER für Patientinnen und Patienten

Stabsstelle Krankenhaushygiene

HERZLICH WILLKOMMEN

Liebe Patientinnen und Patienten,

die Sicherheit unserer Patientinnen und Patienten im Universitätsklinikum Düsseldorf liegt uns sehr am Herzen.

Zu Ihrem Schutz möchten wir Sie mit diesem Flyer über wichtige Hygienemaßnahmen in unserem Krankenhaus informieren und laden Sie ein, diese Maßnahmen aktiv zu unterstützen.

In einem Krankenhaus kommen viele kranke Menschen zusammen, daher gibt es hier wichtige Regeln für Patientinnen und Patienten und Personal, um eine Übertragung von Erregern zu vermeiden.

Keime und Erreger sind mit dem bloßen Auge nicht zu erkennen. Sie umgeben uns überall und jederzeit. Nur wenige von ihnen sind für den Menschen relevant, wenn es um Krankheiten und Infektionen geht. Für Patientinnen und Patienten mit geschwächtem Immunsystem können jedoch einzelne Bakterien und Viren zur Gefahr werden.

Krankheitserreger werden beispielsweise beim Husten, Niesen oder Sprechen ausgestoßen und können eingeatmet werden. Auch an den Händen haften Erreger und werden weitergegeben. Erkältungen, Magen-Darm-Erkrankungen, aber auch schwerwiegende Erkrankungen (wie z.B. COVID-19, Grippe) können dadurch verursacht werden.

Daher verzichten wir möglichst im UKD auf das Händeschütteln bei der Visite und schenken Ihnen ein freundliches Lächeln.

Auch Sie als Patientin und Patient und Ihre Besucherinnen und Besucher können dazu beitragen, sich und andere vor Infektionen zu schützen.

Für Ihren Beitrag danken wir Ihnen.

Ihr Team der Krankenhaushygiene am UKD

WAS TUN WIR

Es ist uns wichtig, Sie vor einer Infektion zu schützen und das Infektionsrisiko so gering wie möglich zu halten. Ein Baustein dieses Sicherheitskonzeptes ist die Einhaltung und Umsetzung unseres Hygienemanagements.

Die wichtigste Maßnahme ist die **Händedesinfektion**, die wir vor jeder Behandlung und jeder Tätigkeit am Patienten durchführen.

WAS KÖNNEN SIE UND IHRE BESUCHERINNEN UND BESUCHER TUN

Wir bitten Sie sich regelmäßig **die Hände zu waschen oder zu desinfizieren**. Hiermit tragen Sie dazu bei, sich selbst sowie andere Personen zu schützen.

Händehygiene ist empfohlen z.B.:

- bei Betreten/Verlassen des Patientenzimmers
- vor dem Essen und vor der Einnahme von Tabletten
- nach Benutzung der Toilette
- nach dem Husten, Niesen oder Naseputzen

WAS IST EINE HÄNDEDESINFEKTION?

Unter einer **Händedesinfektion** versteht man das Einreiben der Hände mit einem auf Alkohol basierendem Desinfektionsmittel. Durch die Händedesinfektion werden die auf den Händen befindlichen Erreger wie Bakterien und Viren abgetötet.

Eine korrekt durchgeführte Händedesinfektion dauert **30 Sekunden!**

An den Eingängen unseres Krankenhauses, auf dem Flur sowie in allen Patientenzimmern gibt es Spender mit Händedesinfektionsmittel.



Bitte nutzen Sie und Ihre Besucherinnen und Besucher diese vorhandenen Spender.

Sprechen Sie uns an. Wir zeigen Ihnen gerne, wie die Händedesinfektion richtig durchgeführt wird.

DIE 6 SCHRITTE DER HYGIENISCHEN HÄNDEDESINFEKTION

